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12 月から働きだして、早いもので 1 年経過しました。休みが少なくて、スノー

トレッキング（歩くスキー、スノーシューなど）イワナ釣り、山菜、きのこ採

り、旅行、登山など好きな事が思うように出来ないし少ない回数でストレスの

多い年でした。８月に介護保険被保険者証なるものが北アルプス広域連合から

送られてきました。名実共に「老人」の仲間入りです。「光陰矢のごとし」と言

いますが、あっと言う間に一年が過ぎて新年を迎えました。千葉県の息子夫婦

は都合で帰省しませんでしたが、松本の娘夫婦が２泊しました。松江方面で大

雪ですが、この辺は珍しくまったく雪の無い正月です。スキー場では降雪があ

り滑走可能です。信州は理想的な天候と言えます。写真のような「銘酒」を年

末年始に飲みました。写ってはいないが、他にビールと日本酒も。頂き物もい

くつかある。格差の拡大化で「低所得層」の身ではあるが、せめて年末年始位

は高いビールと「銘酒」を飲みたいので。大町市木崎湖畔の「ドブロク」は予

想に反して美味くない代物である。私は隣町「池田町」の大雪渓酒造の酒が大

好きです。酒蔵の名前も山好きには良いし、「安くて美味い」のが気に入ってい

る。「大雪渓で遭難、でなくて酔う」洒落にもなる。毎年「初夢酒」を正月に飲

みます。 
 
年末年始に飲んだ酒の一部です        娘夫婦、孫との正月です 

 
 
飲みながら「一年の計」を考えるのを今年はしなかった。反省。耳鳴り、頭鳴

りで毎日夜中に目が覚めるが、其の時に少し考えた。春に用意したゲレンデス

キーの道具で「スキー入門」1/9 に早速講習会に参加する。骨折だけはしないよ



うに注意して。4 月上旬までに 10 回位は滑りたい。膝の調子が悪いのでここ 2
年高い金だして買ったテレマークスキーは中止していたが、ゲレンデスキーに

転向です。道具は欲しい人に譲ります。実現可能な山の目標が無くなってしま

ったが、まったくもってＧＯＯＤタイミングな記事が 1/3 付けの信濃毎日新聞

に掲載された。県山岳協会創立 50 周年記念事業で里山の「信州 50 山」を設定

し、5/29 に県下一斉登山を計画した。私がまだ登ってないのは 5 座。これは実

現可能な「目標」である。これに決めた。延び延びになってしまったが、ノー

トパソコンを購入し比較的やる事の少ない冬の時期を利用して「峰、山、岳」

の 2009 年分の編集。私自身の登山の歴史としても「日本」「信州」百名山や 200
名山、日本 100 高地などの登山記録表を整理、作成したい。コタツに入ってな

らワープロ作業もはかどるだろう。仕事から帰宅後酒飲むまでの 1～2 時間をフ

ル利用して。 
このレポートも月 3 回のペースと内容の充実を図りたいと思っています。10 日

に 1 回開けてみて下さい。 
 
松本市美術館が会場です 

 
毎年必ず見に行く、「日本山岳

写真連盟」松本支部の展示会

が去年は 11 月でなくて、12
月の下旬であった。会場は松

本市美術館。12/23 に万難を排

して見に行った。山好きの人

は是非見て欲しい。素晴らし

い山岳写真が沢山見られます。 
 



毎年必ず見る山岳写真展です 

年金が安いので、仕事ももう少し頑張って続けたい。「日本 1 周旅行」（もうか

なりアチコチ旅行したが、それでも狭いようで日本も広いので。）と海外旅行の

資金を貯めたいし。余談になりますが、妻の働く会社にベトナムからの「研修

生」が数十人います。妻は自分の子供のようだと、彼女達と仲良くしています。

そのせいか、「日本のお母さん」とも呼ばれています。1 期生と 12 月には 2 期

生が帰国しました。彼女達から国際電話が時々来ます。妻は彼女達と再会した

いようです。私はフランス、アメリカの強国を相手に民族独立闘争に勝利した

国民性と偉大な革命家であるホーチミンを尊敬しています。そんなベトナム行

きが夫婦の夢になりました。（思いは違うが） 
 
ベトナムの研修生達 


